

La idea de disolver esta toma cada día más cuerpo, si bien el llevarla a la práctica nos parece que quieró dejarla como legado la actual Junta directiva a la que registró el año próximo.

Como consecuencia de todo esto se nos prepara un invierno divertidísimo y ameno, en el que acudiremos a los salvadores comer y dormir, si que con grave detrimento de las funciones cerebrales.

* * *

Ha causado general sentimiento la muerte de Carmen Santiso, que tenía las simpatías y el cariño de cuantos la tratábamos.

La temible tisis ha segado en flor aquella naturaleza lozana y fresca que se desbordaba a impulsos de una inteligencia clarísima.

Hagamos votos porque el Señor haya acogido en su seno misericordioso a la inolvidable Carmen.

Carlos Abejón

EL COMERCIO ESPAÑOL

En la revista "The World's Work", ha publicado el escritor inglés Martin Hamer, con el título de "Resurrección del comercio español", un estudio interesantísimo de la situación mercantil, industrial y financiera de España, y al mismo tiempo de las condiciones políticas y sociales en que el país se encuentra.

Pone de manifiesto el autor inglés la evolución que se está verificando en la política española, y como la mayoría de los ciudadanos muestran relativamente escaso interés por doctrinas teóricas y prestan cada día mayor atención a las cuestiones económicas.

El gran imperio hispano, dice Hume, se ha derrumbado por la fatal creencia, tanto del gobierno como de los gobernados, de que el dinero por sí sólo es riqueza, siendo así que éste procede realmente de los recursos creados o acumulados por el trabajo.

Este error, unido a la funesta doctrina de gravar la producción en sus orígenes o fuentes, y no en sus frutos cuando está desarrollada y próspera, ha conducido a España a muchos siglos de pobreza, pero así como todo mal grande con el tiempo procura el mismo su remedio, si en el interin no muere el paciente, así los mismos errores y herejías financieras han contribuido en los últimos años a uno de los renacimientos industriales y mercantiles más nobles de los tiempos presentes.

La balanza comercial contra España, según una autoridad en la materia, durante la decena de 1882-92, ascendió a la enorme suma de 780 millones de pesetas, cantidad que en forma de dinero contante y sonante tenía que salir del país.

España, además, tiene poco ó ningún capital invertido en tierras extrañas, y recibe muy poco del extranjero por flotes; de suerte que el exceso del valor de las importaciones sobre las exportaciones no está compensado por los beneficios obtenidos en el exterior.

Añadiendo á esto las sumas que tienen que exportarse para pagar los intereses de la Deuda Exterior y la correspondiente a los créditos del inmenso capital extranjero empleado en España, se comprende que el numerario, primero en forma de oro, y después en plata, torzadamente había de disminuir.

Solamente en el año 1892, salieron del país hasta 42 millones de pesetas en plata, y continuando así las cosas, vino la enorme elevación de los cambios.

El único remedio que se vió entonces fué aumentar progresivamente, y de un modo enorme, la circulación del papel moneda y la acuñación de la plata con valor ficticio, y, naturalmente, la depreciación de la moneda española fué cada vez mayor.

Pero la misma gravedad del mal trajo en parte el remedio. Lo elevadísimo de los cambios hizo tan costosos los productos industriales extranjeros, que el consumo de los similares del país se hizo una absoluta necesidad, y esto dió gran impulso a la industria nacional.

Por otra parte, como por la misma razón de lo elevado de los cambios los productos españoles resultaban muy baratos en el extranjero, aumenta considerablemente la exportación.

Ambas corrientes coincidieron en el mismo efecto, y en el quinquenio de 1895 á 1899 la balanza comercial fué á favor de España por primera vez después de cincuenta años.

Una excursión á Gontán

Con una mañana espléndida y en compañía de mi buen amigo Octavio Louro salimos, poco después del toque de alba, con objeto de llegar á la renombrada FERIA DE SANTOS que, desde tiempos muy remotos, viene celebrándose en el montañés pueblecillo de Gontán.

Para contemplar á nuestro placer las bellezas con que la Naturaleza quiso dotar á todo el trayecto que íbamos á recorrer, acordamos hacer el viaje á pie, porque si bien es cierto que resulta largo y penoso, vease, en cambio, recompensado por los múltiples y magníficos paisajes que en cada recodo del camino se encuentran.

Pian piano, y no sin sofocarnos bastante al subir la terrible pendiente del atajo de la Agüeira, que algunos dicen fué una calzada romana, llegamos al alto y despoblado monte de Folgueira-rasa. Tiende uno la vista en todas direcciones. ¡Qué panorama más poético, sorprendente y encantador!

A un lado el altísimo pico de Pena d'a Roca, donde encuentran asilo toda clase de aves de rapaña; á otro lado el Pidoruelo, en cuya falda, semejando bandada de blancas palomas, halláanse esparcidas casas y hórreos entre los verdes tejos y copudos robles y castaños; lejos, tras la sierra de la Cazolga, formando horizonte, el mar, el mar inmenso, el bullicioso Cantábico, y cerca, matido en la hondanada, Mondoñedo.

Conversando alegremente con unas aldeanas, de ojos hermosísimos, capaces de seducir á un santo, fuimos dejando atrás, sepultados en profundísimas y exuberantes cañadas, á Sopena, Pausalido y San Vicente, coquetamente festoneados de laureles romanos y con infinidad de madas, orgullo de nuestros labriegos. Luego de pasar por la simpática aldehueta de Sasdónigas, rica en canteras de fino mármol, y de haber desayunado con buenos mantecados de Astorga, en la Xesta, nos pusimos en Gontán.

El bullicio y algazara reinaba por todas partes. A pesar de seral campo bastante espacioso, resultaba pequeño para contener á los numerosos feriantes que allí se hallaban congregados; así es que se extendían por todos los caminos y aún los sembrados del pueblo. El griterío era grande, ensordecedor, imposible de pintar: unos desgañitábanse preguntando resollo, café con gotas, licores finos; otros herba para os ratos, librillos con espello, cintas para justillos, cinco sobres y cinco pliegos; aquí se anunciaba carne de xato y cobra con pimento, sardinas cabezudas; más adelante el responso de San Antonio!, el libro de las Animas! y la historia del caballo de madera; en otro sitio cantaban y tocaban el violín varios ciegos, explicando las raras y sorprendentes pinturas que, en grandes lienzos, á modo de estandartes, tenían en las manos y que representaban el hombre de nueve cabezas, la Arpia americana, la mujer anfibia y sus crías. Media feria contemplaba admirada todo lo que los ciegos decían, apresurándose á comprar las historias, que aprenden de memoria en las largas y pesadas noches del invierno.

Y era digno de ver como los labriegos hacinados, sin poder moverse, y sentados en el suelo, alrededor de grandes fuentes de barro llenas de comida, se atracaban como energúmenos, sin que por eso dejaran de hablar de sus ventas, del consumo, de las cosechas y de la emigración, nula hasta hace poco en estas montañas.

—E ben, Xan, decía un petrucio de guedejas raras y canosas; ¿cómo quieres que non deixe ir o meu fillo para as Américas, si está o gado seco como as pallas é mais fraco que as arañas? En jalabado sea Dios! pouco menos lle quero a miña xente que ós xatos que teño n-a corte; pero ¿qué ques? ¡Son cousiñas! e n'hai mais vivo remedio que gan-a vida? ¿Quién sabe si o meu fillo atopa a sorte de Euxenio de Cándia?

—¿E ven Euxenio de Cándia? ¿Quédome pámpano!...

—Ven, fixo xoves oito días. Acabo de parolar c'eu e dixome que vira moito mundo, que hastra falará co-a nai de Sarena de los mares, que viña rido un porco, que traguía tres mil e n-a faltriqueira en pesos sevillanos.

—¿Desañome co-a noticia,...

...nigo, hacen de pes ise rapaz!, dijo... del Cuadramón al... un perro...

...Dios sabe c'o libro de... Cipi... El numeroso comercio que á Gontán concurre, así de Mondoñedo, como de Villalba, Lugo y otros puntos, realizan buenas ventas, porque tanto los mozos como las mozas se provistan de telas, fajas, boinas, toquillas, pañuelos de seda y espejes, que cuidadosamente guardan en la hucha de pino.

El traje gallego pasó á mejor vida en estos contornos. Ya no se ven las puntiagudas y altas monteras, ni los calzónes cortos, ni los dengues colorados, ni las mantelas de avelorios, que tanto y tanto hacían resaltar á la hermosura de nuestras campesinas.

Cicais alguen ma non crea: os sombreiros de Sevilla están de moda n-a aldeia e n-hay bonita nin fea, que non chufe co-a tuquilla.

Así dijo Noriega Varela; y tiene razón! Las innovaciones extiéndense rápidamente por Galicia. Parece que hay verdadera monomanía por adoptar todo lo que viene de fuera y un verdadero desprecio á lo nuestro.

Pero aún tuvimos el consuelo de oír tocar la gaita al popular Coruxeiros. Tieso, encima de una pared, guiñando los ojos y haciendo la mar de contorsiones estaba el modesto gaitero tocando bonitas muñeiras que bailaban infinidad de mozas repinçadas y rapaces como baxos.

Y en los pequeños descansos que hacía el incansable gaitero, paseábanse los aldeanos, cogidos de la mano, en grandes grupos, entonando al mismo tiempo el melancólico a-la-lá y otros nostálgicos cantos, á la terminación de los que se oía siempre el extridente aturuxo, que repetían como un lamento los ecos de los montes vecinos.

¿Cómo terminó la feria? Como terminan casi todas las de nuestra tierra: con su correspondiente sesión de teña. La cosa no tuvo importancia. Los apaleados estaban poco después tan tranquilos tomando unas copas de aguardiente en unión de varios de sus vecinos y pensando desquitarse en la primera ocasión que se les presente.

Cerró por completo la noche. Dieron las siete. Nos hallábamnos en el mesón de Nistal. Fuenos servida una abundante cena por la simpática, alegre y frescachona Rosiña.

Como llovía y zumbaba el viento según suele hacerlo en aquellas alturas, nos provistamos de gruesos cobertores y paraguas. Cantando alegremente llegamos á Mondoñedo á las nueve y media.

EDUARDO LENCE GUITIÁN

SORPRESA

Quando todos los que desde alguna distancia nos enteramos de los sucesos políticos y fiamos algo de las palabras de los hombres públicos creíamos que la reconciliación de los Sres. Villaverde y Maura en el proyecto de saneamiento de la moneda era una reconciliación verdadera.

Al manifestar el presidente del Consejo que si se aprobase aquel proyecto del Sr. Villaverde dimitiría el Gobierno en el acto, no sabemos que cara habrá puesto el autor del tan cacareado y debatido proyecto de saneamiento, pero la sorpresa que la declaración del señor Maura causó en el mundo pagano fué de verdadero espanto.

Lo menos que se dice es que el Gobierno está preparando la manera de caer y ya va siendo una necesidad que suceda porque no solo de pan vive el hombre, ni la nación española de la hermosa oratoria del Sr. Maura.

Tal varapalo dirigido á D. Raimundo ha coincidido con la declaración del Sr. Salvador en el Senado cuando la unión de los liberales que se habla de un milíon presidido por el Sr. Mon-

tero Ríos, destinando al Sr. Moret para presidir el Congreso y al señor Vega de Armijo para la presi-

...tr de fondo no... por lo mismo... costemos... desp...

NOTICIAS

DE TODAS PARTES

El cadáver de Krüger

Ha llegado á las Palmas el vapor holandés Bavarian, que conduce á su bordo el cadáver del expresidente de la República del Transvaal Pablo Krüger, para ser sepultado en Pretoria.

El féretro va colocado en la cámara central del buque.

Le velan constantemente cinco generales boers, entre ellos mister Stein, expresidente de Orange.

El vapor lleva las banderas á media asta.

Nuevo invento

Un relojero suizo ha construido un reloj, que provisto de varios cilindros fonográficos, anuncia las horas con voz humana.

El mismo mecanismo del reloj hace girar dichos cilindros en forma que coincide el momento de dar la hora con la emisión de las palabras correspondientes.

CRÓNICA LOCAL

Discurso notable

Con un atento B. L. M. hemos recibido el erudito discurso leído en los juegos florales de Vivero por el diputado de aquel distrito, don Eleuterio Delgado, el 17 de Agosto último.

Muchísimo agradecemos el obsequio que se nos hace, y no necesitamos decir que hemos examinado con deleite el patriotismo y delicado trabajo del Sr. Delgado, mantenedor de aquellos juegos florales.

Memorias de Mondoñedo

El título que antecede es el de un folleto escrito con el alma por nuestra conciudadana la Srta. María de los Angeles Vázquez, é impreso en Buenos Aires, con motivo de las fiestas de Septiembre último.

En el folleto figura todo cuanto puede ensalzar á Mondoñedo ante aquellos que no le conocen; con gran entusiasmo y en frases delicadas presenta á su pueblo nuestra ilustre colaboradora y en períodos brillantes é inspirados enumera lo que esta ciudad posee y manifiesta todo cuanto la autora del hermoso librito de que tratamos apetece y ambiciona para su adorado Mondoñedo.

Felicitemos de todas veras á María de los Angeles por lo bien que aprovecha las horas que tiene de descanso y también su esplendidez en favor de este Hospital, pues bueno es que digamos que ha destinado para la adquisición de los aparatos de cirugía la tercera parte del producto de la venta del mencionado folleto, en el cual figuran 14 fotografías en las que se ven la vista general de Mondoñedo, puente de «Pasatiempo», Plaza de la Constitución, Catedral, ermita y alameda de los Remedios, Iglesia parroquial, Hospital, Cárcel, barrios de San Lázaro y Molinos, carretera de San Lázaro, molinos de «Borea» y «Puente Posada», además de la fotografía de la Comisión de festejos en Buenos Aires y por separado la de los Sres. D. José M. Miranda y Claudio Trigo, á quienes califica de elementos principales para llevar á cabo los festejos de allá y realizar el caritativo pensamiento en favor de este Hospital.

En el Círculo

Nos felicitamos de que se encuentren entre nosotros la magnífica Compañía de zarzuela, de que hablamos en el número anterior, y los excelentes artistas Sola y Navarro.

Debutaron en esta noche en la hermosa zarzuela de *El Anillo de Hierro*.

Como pudieramos decir en alabanza de los artistas que ponen su fina labor al amparo de la proverbial hospitalidad y gusto artístico de Mondoñedo; cuanto decir pudiéramos, repetimos, no reflejaría nuestros buenos deseos hacia el personal, en extremo correcto y cortés, de la mencionada Compañía; de manera que hemos de concretarnos á juzgarla desapasionadamente sin salir del terreno del arte.

Zarzuela grande en Mondoñedo; obras de argumento interesantísimo y moral y de música sancionada como superior por el tiempo y la crítica, es un acontecimiento para esta población.

Ya nos tocó ver, sin acudir á las grandes y favorecidas capitales, manifestaciones del ingenio y del arte; ya hemos adelantado hasta el punto de poder congregarnos para presenciar obras de reputación sólida, sin que pasen por ante nuestra vista tipos de *chulería* degenerada y sin tener que escuchar frases de dudoso gusto literario; y todo eso desastrosamente presentado.

Con *El Anillo de Hierro* hemos recibido, y lo mismo el público selecto que asistió al Casino, agradable sorpresa, toda vez que los artistas trabajaron muy bien, presentando la obra utilizando trajes magníficos.

No se esperaba, ni con mucho, lo que se ha visto y así no puede sorprender que menudeasen los aplausos por cierto entusiastas y ruidosos.

La parte de decimación b... un jabalí, que á los pocos días y muy particularmente la... muerto en un riachuelo Sola: el can... esto de... exigentes, ... y el piano n... resúme... la noche... señalarse como... nada para el arte, ... no muy buena para los artistas que son merecedores por todos conceptos de la protección decidida del público.

Entre éste hemos visto las familias del Sr. Juez, del Sr. Registrador del Sr. Teniente coronel y del Sr. Lombardía. Villanueva de Lorenzanana tuvo también en dicha función representación numerosa y distinguida, habiendo oído nosotros á las personas de la vecina villa que concurrieron el jueves, que lo harían todas las noches de función, porque merecían tal sacrificio las obras del repertorio de la Compañía y la perfección con que eran representadas.

El justo renombre de las que se pondrán en escena hoy sábado y mañana domingo con seguridad que llevarán al Casino público numeroso.

Por separado publicamos el programa de ambas funciones y el reparto.

Arriendo de consumos
La Junta municipal de este Ayuntamiento acordó adoptar como medio de hacer efectivo el cupo de consumos para el año próximo de 1905 y siguientes, el arriendo á venta libre de las especies de tarifa. La subasta se celebrará el día 26 del corriente en el salón de sesiones de la Casa consistorial á las once de la mañana por el tipo de 75.330'25 pesetas.

Caza mayor
El lunes último, varios aficionados de esta ciudad fueron á la Fraga de Rioseco para perseguir jabalíes que abundan en aquellos parajes. Han cobrado una corza é hirio-

Accidente

El vapor *Oravia* en el cual empujaron para Buenos Aires nuestros amigos Ramón y Antonio Díaz Hernández y José Vázquez Mon, ha chocado muy cerca de Montevideo con otro vapor de gran porte que salía de la capital del Uruguay.

El vapor *Oravia* echó á pique al otro vapor pudiendo salvarse cuantas personas en el viajaban.

Mucho celebramos que no hubiese desgracias y desde el fondo del corazón felicitamos á nuestros amigos citados por haber salido bien del percance, y también á sus distinguidas familias.

Banda municipal

Mañana, domingo, si el tiempo no lo impide, amenizará el paseo de cuatro á seis de la tarde la banda de música ejecutando, en el kiosco *Buenos Aires*, las obras siguientes:

- 1.º El Despejo, paso doble. Pacheco.
- 2.º Rosario, mazurka. Gosset.
- 3.º Azul, vals Boston. A. Margis.
- 4.º Italia Vitaliani, polka. Martovell.
- 5.º Recuerdos de Aragón, jota. Santos.

Movimiento de población

- NACIMIENTOS**
- Día 4. José Adelino Valoria Seijo, Marquide.
 - Día 7. José Manuel Ledo Fernández, Padilla.
 - Día 8. Elvira Morales García, Santa M.ª Mayor. José Ramón Otero Otero, Valiño.
 - Día 9. Teodora Sánchez Angulo, Casacuna.
 - Día 10. Antonio Carreiras González, Estelo.

- MATRIMONIOS**
- Día 10. Francisco Cazón Novo con Consuelo Pelacios López, Masma.

- DEFUNCIONES**
- Día 4. Generoso Villapol López, 2 años, Argomoso.
 - Día 6. Ramona Rico Legide, 56 años, Carmen.
 - Día 9. Enrique García Val, 16 días, Maariz.

TEATRO
CÍRCULO DE RECREO

Función para hoy sábado 12

La magnífica opereta en TRES actos, letra de D. Luis de Larra, música del maestro Planquett, titulada:

Las campanas de Carrión

REPARTO

- Nora, señora Sola.
- Celia, señorita Rodríguez.
- Juana, señorita Navarro.
- Don Lope, señor Groti.
- Gaspar, señor Navarro.
- El Alcalde, señor Uriarte.
- Benito, señor Borrás.
- Un oficial, señor Rodríguez.
- Un aldeano, señor Ponce.
- Cero general.

Función para mañana, domingo 13

La preciosa zarzuela en CUATRO actos, original de D. Luis de Olona, música del eminente maestro Gaztambida, titulada:

Los Madgyares

REPARTO

- Marta, señora Sola.
- Maria Teresa (Emperatriz de Austria), señorita Rodríguez.
- Isabel, señorita Navarro.
- Georgey (Madgyar), señor Navarro.
- Fray José, señor Borrás.
- Alberto, señor Groti.
- El conde Roberto, señor Uriarte.
- El coronel Kelsen, señor Rodríguez.
- El capitán Enrico, señor Ponce.
- Beltrán, señor Anselmo.
- Un oficial, señor Ponce.
- Un mercader, señor Rodríguez.
- Segadoras, segadores, soldados, oficiales, conspiradores, floristas, mercaderes y coro general.
- Butaca con entrada, 1'50 pesetas.
- Entrada general, 50 céntimos.
- Las funciones darán principio á las nueve en punto de la noche.
- Las localidades se expenden en el Casino.

guia, y limpieza, y vista por la dicha Justi.^a y Regim.^{to} dijeron la ovedecían con la reverencia, y acatam.^{to} devido, y la pusieron sobre sus cabezas, y en quanto asu cumplim.^{to} sedieron por citados, y que ellos conocían al dho. Capitan Luis Antonio por Hijo dalgo, y de las calidades conten.^{das} en la dicha Real Provi.^{on} y ansi notenian q.^o Contradecir, y esta respuesta sepusiese en la R.¹ Provisión.

En el Ay.^{mo} de cinco de Nobi.^o del mismo a.^o de trece el Liz.^{do} Vega Alcalde maior en n.^o de S. S. el s.^{or} obispo propuso q.^o este p.^a la fiesta de san Rosendo mandaba hacer vn Palió q.^o costava Ducientos, y Cinquenta Ducados el qual despues avia de quedar parala cofradia del santísimo sacram.^{to} y pidia ala Ciud. lediese lo que fuese servida para el dicho efecto lo qual dejava asu boluntad y arvitrio por ser negocio de Gracia, y que S. S. selo pidia para el dicho efecto, y no para otro; la Justi.^a y Regim.^{to} hordenaron sediesen á S. S. cinquenta Ducados p.^a la fiesta del s.^{or} san Rosendo, y S. S. lo distribuyese en lo q.^o fuese servido por sér limosna.

Enel consistorio de primero de Henero de mil seiscientos y catorce sepropuso por Su mr.^o el Alcalde maior de parte de S. S. el s.^{or} obispo D.ⁿ Alonso Mesía de tobár, q.^o respecto ala Ciud. sele devian siete mil seiscientos, y diez y ocho rr.^o q.^o avian prestado p.^a socorrér al Capitan Grijalba, y su compañía, y a D.ⁿ Bernavé de Rivera sargento maior los años de seiscientos y avnque después acá se avian echo diligencias nose avian podido cobrar, q.^o si esto Ciud. dava poder á S. S. para quelos cobrasen, y Gastase en la fundación del convento de Frades descalzos q.^o pretendia hacer en ella, o en otra obrapia que S. S. se encargaria de hacer

dad hiciese traer de Abila vn Ferrado, y medio ferrado, y vn Celemin, y medio Celemin.

Enel Ayuntamiento de veinte y vno de henero parecieron el B.^r Basco Martinez de Prabeco, Jacome Vermudez de santiso Alcaldes hordinarios dela Ciudad nombrados, y eligidos porel Liz.^{do} D.ⁿ Pedro Paternina samaniego en ella por S. S. el s.^{or} D.ⁿ Alonso Mexia de tobár obispo de este ovispado, conforme avna Provisión delos s.^{ros} Governador, y Hoydores de este R.^{no} de Galicia q.^o quedava eneste dho. consist.^o

Enel consistorio de veinte y ocho de henero del mismo año de trece el Regidor Arias Fern.^{ez} de vivero y Villaamil pidió libranza de cinquenta y vn rr.^o que avia Gastado en las diligencias q.^o hiciera en la R.¹ Audi.^a cerca dela querrela que havia dado del Liz.^{do} D.ⁿ Pedro Paternina samaniego Provi.^{or} porno aver eligido los cobrados de Alcaldes hordinarios.

En el Lugar desan Roque extramuros dela Ciudad de Mon.^{do} aveinte dias del mes de Febrero de mil y seiscientos y trece años antemi ess.^{no} y testigos estando Juntos la Justicia y Regimiento dela dicha Ciudad convi.^o asaver el Liz.^{do} Pedro de Vega Alcalde ma.^{or} dela dha. Ciudad, y suovispado, y el Liz.^{do} Basco Martinez y Jacome Verm.^{ez}, Alcaldes hordinarios dela dicha Ciudad y suconzejo, y Adan Diaz teixeiro, Albaro de Luaces Estoa, Albaro Perez Osorio, D.ⁿ Juan Vasanta Osorio, Arias Fern.^{ez} de Vivero, y Villaamil y Domingo Alonso Regidores dela dha. Ciud. y Fernan Garcia de Rio Procurador General de ella, y aviendo todos Juntos salido en forma de consistorio, como lo ti.^{on} de costumbre á Rescivir a S. S. el s.^{or} D.ⁿ Alonso Mesía de tobár, y s.^{or} dela dicha Ciud. y Capellan de S. M. y de su consejo, y es-

GRAN CONFITERÍA
La Dulce Alianza

2. Plazuela de Carruajes, 2.-Mondoñedo
(Frente al Cuartel de Infantería)

Esta Confitería, montada con todos los adelantos modernos, ofrece al público lo más selecto en dulces finos y corrientes, así como también en dulce de encarga, como son:

Tartas de almendra, huevo batido, Ramilletes artísticos, Platos montados, Pastelones de pollos, crema, cabey y pichones, Fuentes montadas, Budines de gabinete, de frutas y al Rhum, Creques de Lisboa, Patos, Merengadas, Flanes de leche, café, naranja y limón, Natillas á la inglesa, Cremas rusas, Tocinillos del Cielo, Tartas imperiales, Brazos de gitano, Troncos americanos, Jamón en dulce, Gallinas trufadas, Lenguas á la escarlata y todo lo concerniente al ramo de confitería y repostería, á precios sumamente económicos.

Para bodas, regalos y bautizos hay un variadísimo surtido en objetos de fantasía procedentes en su mayoría de París, á precios baratísimos.

Para Misas nuevasse elaboran especiales templetos con alegoría ó dedicatoria, á gusto del cliente.

En vinos y licores ofrece esta Casa lo más selecto que se conoce, expendiéndolos embotellados y por cuartillos, desde el más ínfimo al más alto precio, para todos los gustos por delicados que sean. Recomendamos á nuestra clientela y al público en general el tan exquisito

ANÍS INFERNAL

por ser tónico digestivo y reconstituyente; es el mejor del mundo y se expende á 1 peseta y 25 céntimos el cuartillo, y á 4 pesetas botella de un litro.

NOTA.—Esta Casa elabora, con especialidad, chocolates á brazo á 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 12 reales libra. Por molliendas y medias molliendas se rebaja un 5 por 100.

Todos los géneros que expende esta Confitería compiten en su elaboración y buena calidad con los mejores de las casas más principales del Reino y del Extranjero.

Probad y os convenceréis.

PRECIOS ECONOMICOS

MÉNDEZ, HERMANOS

mineria, ven
cuenta pr

Se encargan de todos los asuntos en estas oficinas, del Gobierno civil, Hacienda, Diputación provincial, Palacio Episcopal etc. con toda prontitud contestando seguidamente á cuantas consultas se hagan.

Compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Préstamos hipotecarios.—Colocación de capitales.—Compra y venta de valores públicos.—Negociación de cupones.

Depositarios exclusivos en la provincia de Lugo de la acreditada cerveza marca "El Aguila de Madrid."

Depósito de Motonafra para automóviles.

Para las operaciones del Banco de España dirigirse á Francisco Méndez, corredor de número matriculado

Camilo Simal

ARMOLISTA

en varias Exposiciones

Boletín núm. 23

RADEO

En esta casa se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo, panteones con su cripta subterránea, para depósito de cadáveres y con su correspondiente capilla, mausoleos, urnas subterráneas, estatuas, lápidas de escultura y adorno, especialidad en grabados y coronas fúnebres esmaltadas con flores de porcelana. Esta casa se encarga de toda clase de trabajos en cemento, como decoraciones de fachadas en todos los estilos y de hacer los proyectos para las mismas.

Representación de placas esmaltadas sobre hierro de la viuda de P. Elegalde, de Bilbao.

"La Unión y el Fenix Español"

Compañía de seguros

contra incendios

SEGUROS SOBRE LA VIDA

Esta gran Compañía Nacional ha satisfecho por siniestros de incendio en 40 años que lleva de existencia la considerable suma de

Pesetas 101.547.867.09

AGENTE EN MONDOÑEDO:

Don Justo García

22—Marqués de Rodil—22

Fres de vida

Se venden en la papelería de J. Lombardía, 2, Progreso, 2, y en la imprenta de este periódico.

En dicha imprenta se hace toda clase de trabajos concernientes al ramo á precios muy económicos.

Tarjetas de visita desde una pta. el 100 en esta imp.

tando así todos Juntos el Regidor Adán Díaz teixeiro como mas antiguo pidió al dho. señor obispo Jurase de Guardár los vsos, y costumbres, y hordenanzas, y Privilegios que esta Ciudad tiene seg.^a y dela manera que asta á ora les ha sido Gardado p.^a los mas señores obispos sus antecesores, y p.^a ello, estando asentado envna silla consu sitial delante, y vn Libro Misal abierto enel q.^o dicho señor obpo. puso la mano derecha, y Juro a los santos Evangelios q.^o enel estaban escritos, y porsu consagración de ansilo Guardár, y cumplir, seg.^a y dela manera, que lo han guardado. y cump.^{do} sus antecesores, y Luego los dhos. Adán Díaz teixeiro, y mas Regidores pidieron y Requirieron al dho. señor obispo, que Guardandoles la inmemor.^{ia} costumbre enque estaban, consintiese, y permitiese q.^o el Alcalde maior, y Regidor mas antiguo entrasen en esta Ciud. asu lado llebandole en medio, como lo tenían de Cost.^a Alo qual contradijeron D.^o Juan Gutierrez de túvizes Arzed.^{no} de Montenegro, y el Liz.^{do} Juan Alonso osorio Prevendado en la Cath.^{al} dela dicha Ciudad, y comisarios que avian salido p.^a el Cavildo dela Cathedral de esta Ciud. arrecevir, á S. S. el dicho señor obispo mas allá de Meira; diciendo, q.^o aellos les tocava entrár alado de S. S. dando otras razones aq.^o contradijeron la dicha Justi.^a y Regimiento, diciendo q.^o el dicho Cavildo ni ellos ensu nombre podian pretendér esa Calidad p.^a que noles tocava ni tenían q.^o meterse enello ni tratar cosa ninguna fuera desu Iglesia q.^o allá donde tenían puesto su sitial para Jurar S. S. q.^o dende allí podian conseguir la que intentavan pero que fuera desu Igl.^a no tenían quemeterse cerca delo qual habiendo muchos dades, y tomar S. S. el dicho señor obispo les pidió q.^o por

aquella vez fuesen asus lados vna persona del Cavildo y otra de consist.^o y los demás entropa, y esto sin perjuicio del dr.^o dela dicha Ciudad, lo qual la dha. Justicia y Regim.^o sin perjuicio desu derecho por pedirlo S. S. consintieron enello sinperjuicio de su dr.^o por aquella vez, y nomás, y en esta forma vinieron, y entraron en esta dicha Ciud. asta entrar enel Adrio dela Iglesia maior donde estava el sitial del dicho Cavildo para el dicho señor obispo Jurár, y delo q.^o doy fé ió ess.^o estando atodo ello presentes por testigos Alonso de Castro, Brm.^e de Barja, Juan Lopez Cordonero, y Alonso Lopez de Sauzo, y otros muchos vecinos, y estantes enla dicha Ciudad, y el dicho s.^r obispo lo firmó—el obispo de Mondoñedo—Paso Antemí: Diego Fern.^o de Cavarecos—

Enel consistorio de quince de Abril del repetido año de trece, seacordo que el Liz.^{do} Santo Domingo Letrado dela Ciud.^d fuese ala R.^l Audiencia asiguir vnpleito endefensa de la segunda instancia que dicha Ciudad tenia en Grado de Apelaz.^{on} delas sentencias dadas por las Justi.^{as} hordin.^{as} de ella conforme ala lei real, y la costumbre inmemorial.

Enel sigui.^o de veinteydos de Abril seordenó que el Procura.^{or} General hiciese las diligencias con Brme. Ares en razon del dinero q.^o Nicolás Beche avia mandado ala Ciud.

Enel Ayuntamiento deveinte de Maio se mando al Procurador Gen.^{al} sacase censuras en razon delos papeles de Consistorio.

Enel Consistorio de quince de Julio sepresento porparte del Capitan Luis Antonio de Ares estoa Nino de Castro vna R.^l Provi.^{on} de los s.^{ros} Alcaldes delos hijos dalgo p.^a citar ala Ciudad paraver dár cierta informaz.^{on} adperpetuan Rei memorian en razon de su Idal-